



Donald Trump
Presidente de
Estados Unidos

Acuerdos

Retrasos inesperados por *impeachment* a Trump

La investigación del partido demócrata para un juicio político al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, conocida como *impeachment*, podría enredar la aprobación del acuerdo comercial renegociado entre Estados Unidos, Canadá y México, y conocido ahora como T-MEC. Este acuerdo fue firmado en noviembre del año pasado, luego de que Trump amenazara a sus socios por un supuesto trato comercial desventajoso que dio origen a un nuevo tratado. El proyecto de ley de implementación del T-MEC está en sus fases finales de consultas entre la Oficina del Representante Comercial (Ustr) con los demócratas antes de llegar al Congreso. Pero su ratificación allí podría quedar aplazada si prospera la investigación a Trump.

Economía



Martín Vizcarra
Presidente de Perú

Perú

¿Economía resistirá?

Perú ha sido la envidia de muchos países de América

Latina porque a pesar de los escándalos en que se han visto envueltos los cuatro últimos presidentes, mantiene una economía robusta. En otras palabras, tiene una economía que resiste. Ni el caso de corrupción de Odebrecht, que tumbó al anterior presidente, Pedro Pablo Kuczynski, ha logrado perturbar los flujos de inversión privada, la confianza empresarial o la inversión pública.

Pero la economía del país ha sido puesta a prueba de nuevo, tras el llamado del presidente Martín Vizcarra a cerrar el Congreso el pasado lunes 30 de septiembre, luego de que no lograra que este cuerpo colegiado, de mayoría opositora (fujimorista), le diera el voto de confianza para cambiar el sistema que permite elegir miembros de la Corte Suprema de Justicia. La respuesta inmediata de los parlamentarios fue deponer a Vizcarra y nombrar a Mercedes Araoz, exministra y actual

congresista, en su reemplazo. Aunque la incertidumbre ha vuelto, mientras se resuelve el duro enfrentamiento político, se mantiene la apuesta por el crecimiento de la economía peruana y de la inversión extranjera, que sigue mostrando confianza.

Escándalos de cuatro ex presidentes no afectaron desempeño económico

Social

Desempleo no cede

No es alentador el reporte del

Dane sobre desempleo, que al cierre de agosto completó 17 meses consecutivos al alza. La tasa de desocupación nacional se ubicó en 10,8%, el nivel más alto para un mes de agosto en los últimos nueve años. Este flojo resultado se da en momentos en que la economía del país crece a 3% al cierre del primer semestre, una cifra que no resulta del todo mala, pero no se refleja en la creación de nuevos empleos. El ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, dijo esta semana, durante un debate de control político en el Congreso, que se necesitan más beneficios para que las empresas generen nuevos puestos de trabajo, mientras que gremios como Fenalco piden a gritos una reforma laboral.

Control fiscal

¡Endeudados!

La deuda pública del país creció

\$60,66 billones en 2018 y al cierre del año se ubicó en \$579,9 billones, de acuerdo con un informe de la Contraloría General de la República. Una cifra enorme, pues representa en 57% del PIB del país. El propio informe reconoce que en este aumento incidieron factores como la depreciación del peso, la necesidad de mayor endeudamiento y un entorno internacional bastante complejo, pero hace un llamado de atención a las entidades del gobierno central y las descentralizadas para reducir los niveles de deuda. En materia de empresas, **Ecopetrol** es la que registra el mayor nivel de deuda, mientras por ciudades, las más endeudadas son Barrancabermeja, seguida de Rionegro e Itagüí en Antioquia.